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一 般 質 問 通 告 表 

令和２年第３回姶良市議会定例会（９月２日） 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

７．新福 愛子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．特別定額給付金

事業の総括につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．コロナ禍におけ

る高齢者の健康に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新型コロナウイルス感染症対策 

として、迅速かつ的確に家計への支援を

行うために、特別定額給付金事業が実施

された。 

本市での対象世帯数は３万７，２３４

世帯で、オンライン申請が５月１日、 

郵送申請が５月１８日から始まり、 

いずれも８月１７日で締め切られた。 

８月１９日の全員協議会において、 

３万７，０９１世帯に給付され、 

９９．６％の給付率であったことが報告

された。「人々が連帯して一致団結し、 

見えざる敵との闘いという国難を克服 

しなければならない」という意義を 

込めた特別定額給付金事業に対する市の

総括と、見えてきた課題を問う。 

 

コロナ禍における高齢者の運動不足に

伴う健康状態の悪化が懸念されている。

感染を恐れ、外出を控える高齢者が増加

し、その結果、運動不足による筋肉量の

減少や筋力低下が進み、巣ごもりを 

続けた多くの高齢者の中から、今後、 

ロコモティブシンドローム・サルコペニ

ア・フレイルが激増することが危惧され

ている。 

こうした高齢者の健康に関する対策

を、市としてどのように考えているかを

問う。 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

教育長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

３．保育士や幼稚園

教諭に対するコロ

ナ禍による負担増

に手立てを 

 

 

 

４．動物愛護週間に

ついて 

新型コロナウイルス感染症拡大の影響

で、保育士や幼稚園教諭の心身の負担が

増している。本市にとっても大きな柱と

なる子育て支援を支える保育士や幼稚園

教諭に対し慰労金支給を考えられないか

を問う。 

 

９月２０日から２６日は、動物愛護 

週間となっている。 

本市においては、「姶良市人と動物との

調和のとれた共生に関する条例」が本年

４月１日から施行された。 

そこで以下について問う。 

（１）条例が制定された年の動物愛護 

週間に、市としての特別な取組は考え

られないかを問う。 

（２）この条例をもとに、今後、どの 

ような施策を講じていく考えかを 

問う。 

 

市 長 

教育長 

 

 

 

 

 

市 長 

教育長 

８．森川 和美 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市民所得向上に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．高齢者の移動 

対策について 

 

 

 

 ２０１６年度の市町村民総所得では、

姶良市は県下５位の位置を保っている

が、一方、一人当たり所得では２３位と

低位置であると共に、増加率においては

更に低い２９位である。 

 あまりに低位置の状況であるが、この

要因は何にあると分析し、今後、市民 

一人当たりの所得向上に向けてどのよう

な施策が必要と考えるか。 

 

 電動車いすや電動アシスト自転車など

の小型モビリティは、自動車や路線バス

などに代わる高齢者の新たな「生活の足」

として全国の自治体が普及に力を入れて

いる。 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 



- 3 - 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

 

３．主な公園の水洗

化・トイレ整備推進

について 

 

 

 

 

 

 

４．市営住宅につい

て 

 

 

 

 

 

 

５．税収外収入対策

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 本市の実態と今後普及に向けて力を 

入れるべきと思うが、考えを問う。 

 

 本市の主な公園のトイレ水洗化は順調

に整備されていると評価する。今後、 

未整備のトイレの水洗化計画はどのよう

に進めていくのか。 

 特に、松原下自治会内の塩釜公園につ

いて、過去の質問では、前向きに進めて

いくとのことであったが、どのように 

検討し、整備に向けて努力したか。 

 

（１）市営住宅については、近年、空室

増にあると思っている。空室解消に 

 ついてどのような対策を講じて 

いるか。また、空室の入居募集から 

入居までの経緯を示せ。 

（２）家賃滞納状況は解消されているか。 

 

 

（１）８月１９日に姶良市の財政状況に

ついて勉強会があり、財政課から説明

を受けた。 

毎年の扶助費の増加で厳しい財政 

状況に進むとの内容であった。 

  歳入確保にはいろいろあるが、今後

一番力を入れる項目は何か。 

（２）収入確保以外に削減するのも 

ある意味収入と考えられる。その一つ

は、過去に何回と提言・質問してきた

時間外勤務削減である。 

  午後９時消灯・退庁を実施し、さら

に水曜日のノー残業デーを完全実施

し、土・日・祝日は、特別な担当・ 

係以外の出勤は禁止すべきであると 

考えるが、超過勤務縮減計画を策定 

しているか。 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

９．堂森 忠夫 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．庁舎建設につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）令和２年第２回定例会一般質問の

答弁において、本庁舎北側５階部分の

セットバックは６メートル控えるとの

ことだが、柱間隔が１２メートルの 

中間位置に５階部分は、柱を新たに 

設ける事になると思うが、構造的には、

再検討すべきではないか。 

（２）姶良市では、耐用年数７０年を 

目指し庁舎建設に取り組んでいる。 

免震工法は耐震工法より建設費用が 

高くなることが解ったが、耐震工法の

場合でも免震工法相当のメンテナンス

費用や材料の交換等が定期的に発生 

するのか。 

（３）熊本地震から庁舎建設の見直しが

進むなかで、九州では熊本県玉名市・

菊池市・南阿蘇村、佐賀県武雄市・ 

神埼市、宮崎県小林市などの市は耐震

工法で建設されている。庁舎建設関連

では、他市と同じ工法でも問題がない

と考える市民がいるが、どのように 

捉えるか。 

（４）新庁舎建設費用予算は３庁舎で 

 どれ位になるのか示せ。また、建設 

 基金や国からの補助金及び合併推進債

はどれ位の予算額を考えているか 

問う。 

（５）新庁舎建設後、姶良市の財政運営

状況は、厳しくなると捉えている。 

更には、新型コロナウイルスの収束が

見通せない現状から判断すると、今後

の国の財政は、更に厳しい状況になる

と予想される。既に、コロナ禍での 

地方銀行経営は不良債権が膨らむ公算

が大きいと新聞では報道されている。 

市 長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

 

 

２，県総合体育館の

誘致活動について 

 

 

 

 

本庁舎建設は、コロナ禍で厳しくな

る経済環境を考慮し、免震工法より 

メンテナンス費用が安価な耐震工法で

設計し、経営的な感覚を重要視し、 

コスト削減等に努めて、他の事業との

財政的なバランスを図り事業の推進に 

取り組めないか問う。 

 

県総合体育館建設予定地として、 

鹿児島市の３候補地が検討を重ねてきた

が、現在、白紙状態である。予期せぬ 

非常事態のコロナ禍等の社会環境や経済

の活性化等を考慮すると、姶良市の県央

の良さを活かし、利便性の良い姶良市へ

の誘致活動を図れないか見解を問う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

教育長 

10．有川 洋美 １．姶良市の財政と

大型事業と扶助費

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新型コロナウイルス感染症により、 

市民生活は大きな影響を受け、経済活動

も衰えてきていると思われる。今後、 

姶良市の税収にも大きな影響が出ると 

予想できる。国においては、内閣府が 

１７日公表した国内総生産（ＧＤＰ）の

１次速報は、物価変動の影響を除いた 

実質で前期比７．８パーセント減、年率

換算では２７．８パーセント減だった。 

姶良市の財政の現状と予測、今後の 

対応を問う。 

（１）現状分析 

（２）来年度の予測 

（３）大型事業の再検討 

 ①子ども館建設について 

 ②高等教育機関設置について 

 ③グラウンドゴルフ場について 

 ④複合新庁舎建設と徹底的な利活用に

ついて 

市 長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉避難所につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．健康チケット 

あいあいと障害者

等温泉保養券 の 

使用拡大について 

 

 

 

 

 

 

 

 

（４）扶助費の考え方 

（５）令和２年度姶良市運営の中間地点

において振り返ってみて、「すべてを姶

良市のために。姶良市民のために」を

モットーにしている市長の新たな決意

を問う。 

 

昨年第３回定例会一般質問で福祉避難

所について質問した。 

そこで以下を問う。 

（１）災害時、福祉施設、介護施設、 

医療施設への支援に対して、「今後、 

必要な物資、機材の備蓄等の確保や 

支援について検討する。」と答弁してい

る。検討結果を問う。 

（２）「指定避難所（一次避難所）では 

福祉的・医療的支援が対応できる体制

になっていないので、今後、調査・ 

研究していく。」と答弁している。調査

研究の結果を問う。 

 

温泉、鍼灸・マッサージ、タクシーに

使える「健康チケットあいあい」と温泉、

鍼灸・マッサージに使える「障害者等 

温泉保養券」について問う。 

（１）それぞれの使用の現状、発行の 

現状を問う。 

（２）「健康チケットあいあい」が平成 

３０年度からタクシーに使えるように

なった。利用対象者である高齢の方々

は、介護タクシーを使用の必要性の 

ある方もいる。介護タクシーへの使用

拡大への考えを問う。 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

４．平和事業につい

て 

 

 

（３）昨年第３回定例会一般質問にて 

「障害者等温泉保養券の利用拡大 

（移動手段）が可能であるか検討して

いく。」との答弁があったが、検討した

のか。 

 

２０２０年は戦後７５年の節目の年で

ある。姶良市の取組と見解を問う。 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 


